



高瀬中だより

郡山市立高瀬中学校
2021年12月23日(金)
《第34号》文責：校長 草野 仁

第2学期終業式

～全校表彰/全校発表実施(裏面全文掲載)～



【全校表彰】

【オンライン開催】

本日、2学期が無事終了しました。

9月には本市がコロナまん延防止対策地区に指定されたことにより、2学期の教育活動が大きく制限される事態も覚悟しなければならない緊迫した状況でした。

お陰様で、10月以降はワクチン接種拡大に伴うコロナ感染の劇的な減少により、教育課程を滞りなく実施することができました。実施が危ぶまれた3学年修学旅行についても、旅行中に、東京都のコロナ感染者数が今年最少といったニュースが流れるなど、今年に入って最も安心な時期に実施できたことが何よりでした。

生徒は皆、制約や急な変更等が続く困難な中であっても、毎日の授業、部活動、のぞみ祭、生徒会SDGs活動等に常に前向きに粘り強く取り組んでくれました。その結果、今振り返ると、通常時以上に、生徒にとっても本校にとっても実りの多い充実した2学期となりました。

保護者の皆様には、2度の修学旅行延期やのぞみ祭オンライン視聴等のコロナ対応はじめ小中コミュニティ・スクールSDGsあいさつ運動等の教育活動にご理解とご協力をいただき、改めて厚く御礼申し上げます。

冬休み中の相談窓口・相談機関

長期休業明けの前後は子どもの自殺が増加する傾向にあります。文科省の調査によれば、中学生の自殺の原因上位3つは学業不振、病気の悩み、家庭不和となっています。

冬休み中、悩みや不安等がある場合は下記の相談窓口をご利用ください。また、家庭での見守りと学校との連絡連携についてご協力をお願いします。



創作制作
クリスマスリース

- ♥ 高瀬中学校 ☎ 955-3123
- ♥ こども家庭相談センター ☎ 924-3341
- ♥ 郡山市教育委員会総合教育支援センター ☎ 924-2541
- ♥ 郡山市学校教育推進課 ☎ 924-2431
- ♥ 市いじめ法律相談ホットライン ☎ 935-0080
- ♥ 福島県県中児童相談所 ☎ 935-0611
- ♥ こころの健康相談ダイヤル ☎ 0570-064-556
- ♥ 県弁護士会子ども相談窓口 ☎ 024-533-8080
- ♥ 福島いのちの電話 ☎ 024-536-4343
- ♥ ダイアルSOS(県教育センター) ☎ 0120-453-141
- ♥ ふくしま24時間子どもSOS ☎ 0120-916-024
- ♥ 子どもの人権110番 ☎ 0120-007-110
- ♥ ふくしま子どもLINE相談

※QRコードを読み取り、『友だちに追加』

※パスワードは「6323SNS」

- ♥ 福島県警本部いじめ110番 ☎ 0120-795-110
- ♥ 福島県警本部ヤングテレホン ☎ 024-526-1189
- ♥ チャイルドラインふくしま ☎ 0120-99-7777

栄光の記録

【第40回全国中学生人権作文コンテスト 11/24】

○ 郡山市人権擁護委員協議会 優秀賞 小林さん

【第11回田村町少年少女の主張作文 12/4】

○ 最優秀賞 渡辺さん

○ 優秀賞 丸山さん、佐藤さん

【令和3年度「ソフトテニス週間」記念大会もうひとつの新人大会 12/5】

○ 男子の部 第3位 牧野さん

【令和3年度ふくしまエコライフ絵はがきコンテスト 12/20】

○ 優秀賞 小林さん

【第71回福島県統計グラフコンクール】

○ 佳作 小林さん

校内授業研究

数学科/理科 | ICTを活用した授業改善



数学の授業(斉藤先生): 熱心にタブレットを使って班で話し合ったり縦横比を求めたりしている生徒の様子

本校は、「ICTを活用した主体的・対話的で深い学びの実現」を研究テーマに各教科で実践研究を進めています。

21日に数学科の斉藤光則先生、22日には理科の大橋心平先生が3年2組で校内研究授業を行いました。

数学の授業では、生徒は全員、タブレットの図形を操作したり、身近にある実物の縦横の比率を実測したりすることにより黄金比を求める等の活動に意欲的に取り組みました。



理科の授業(大橋先生): 意欲的に、天体モデルを接写し、金星の満ち欠けを映像で再現する生徒の様子

理科の授業では、タブレットで太陽、地球、金星のモデル配置を撮影し、位置関係を捉える活動を熱心に行いました。

今後も、ノート等の利点を生かしながら、タブレット活用を進め、どの子ども分かる授業づくりを進めていきます。

図書室[山本五十六コーナー]



『山本五十六戦後70年の真実』の著者、渡邊裕鴻様から同書をご恵贈いただいたことを機に、司書の吉田さんが図書室に「山本五十六コーナー」を設置していただきました。

なお、渡邊様にお礼状を差し上げたところ、直接返礼のお電話を頂き、生徒の皆さんに、二度とあのような戦争を起こさないように、世界的な視野をもち、最後まで開戦に反対した山本五十六や堀悌吉の真実を、ぜひ、知ってほしいとのメッセージをいただきました。※12月27日にNHKBSで「山本五十六の真実『遺された手紙』」が放送されます。ぜひご覧ください。

全校発表2学期の反省と冬休みの目標

1年 柳沼さん



私は、この2学期で勉強、部活動、行事などで、楽しみや喜び、悔しさや不安などの感情をたくさん感じることができました。中学に入り、小学校とは違って、忙しく大変だと感じる時もありました。

その中でも、特にいろいろな感情が感じられたのは部活動です。私はソフトテニス部に入っており、中学になって初めてテニスをしました。最初は、難しくてなかなかうまくできませんでしたが、先輩達が優しく教えてくれて、ここまでくることができました。嬉しいことに、大会にも出させてもらい、先輩とペアを組むという貴重な経験もできました。初めのころは前衛として試合に出ていましたが、最近では、後衛として試合に出るようになりました。うまくいかず負けてばかりでしたが、勝てたときはとても嬉しかったです。1年生大会では、ペアと頑張っベスト16まで勝ち進みました。ここで勝ったらシードをもらえるという試合で、相手に流れを持っていかれて負けてしまい、とても悔しい思いをしました。自分が弱いことは分かっていたのですが、やっぱり負けるのは悔しいです。もっと上手になれるように練習を頑張っ、次は勝ちたいです。

勉強面では、私はあまり勉強が得意ではないので、テストで悪い点をとってしまうこともありました。今回の5教科の定期テストでは、各教科のワークブックにてこずり、あまり勉強ができずにテストを受けてしまいました。テスト結果を見て、このままじゃだめだと思ひました。最初だけはやる気があり、後からやる気が無くなり後回しにしてしまうのが私の悪いところなので、改善していきたいと思ひました。

思い返すと自分の悪いところばかりが頭に浮かんでしまひますが、悪いところだけではなく、もちろん良いところもありました。だから冬休みには、自分の良いところをさらにみがき、悪いところは改善できるように頑張ります。

部活動では、自分が苦手な打ち方などを、もっと上手にできるようにしたり、もっとコースをねらったり、速いボールを打てるようにしたいです。

勉強面では、3学期の実力テストや定期テストに向けて無理のない計画を立て、自分のペースで頑張っしていきたいです。

また、私は体調をよく崩し、休むことがあるので、体調管理もちゃんとしていきたいです。

これらのことを目標に、来年も頑張っしていきたいです。



2年 福島さん

2学期が終わるのも、いつものように早かったように感じます。ですが、行事が多く、忙しくも感じました。この2学期は、何かに真剣に取り組むという意識を引き出せ、自分に自信を持つことができ、自分が大きく成長することができた良い2学期だったと思ひています。このような2学期ですが、3つほど反省を述べていきたいと思ひます。

まずは、勉強とその方法についてです。勉強については、集中力と意識を保てていたことと、前には実感できなかったことを改めて実感できたことが挙げられます。私の認識の中では、徐々に集中力と意識の向上はできていたと感じていました。そして、時間と量を見て、こんなに集中が続いていたのだという実感を得ることができました。このように感じる事ができたのは、勉強方法の改善をしたことだと思ひています。そして、自学ノートでは、質より量だと思ひていました。しかし、質を考えずノートに詰めて書いていたので、流れとそのやり方について理解が深まりませんでした。これまでこの方法を行っていたことを今でも後悔しています。この反省を活かして、今では質と量を上手く合わせて取り組んでいます。自分の成長のために、計画して未来に繋がるように努力していきたいと思ひます。

次は、部活動についてです。2学期は、団体戦・シングルス戦が、いつもより多かったと思ひます。最近では、練習メニューを増やし、仲間と切磋琢磨して練習を行っています。以前より、練習に励む部員の姿が多くなっているように感じます。今後、上位に進出することを目標に立て、自分なりに強くなるうと考えています。ダブルスの強化とサーブ・ドライブの改善

をして、自分自身の成長と目標達成に向けて、文武両道を目指していきたいと思ひます。

最後は、自分自身についてです。自分の仕事に責任を持って取り組むことができました。忙しいと感じる時期でしたが、3年生の入試の時期に比べたら、造作もないことだと思ひています。このように忙しいと思える時期を経験することにより、どのように行動すれば仕事をこなせるのかを考えることができました。また、学級では一日の目標を立てたり、学年の印象を良くしたりすることについて、自分の行った行動一つ一つに自信を持てたことは、自分の成長に大きく繋がったと思ひます。

これまで述べたように、一つずつ改善して良い方向に繋げることができ、充実した2学期を送ることができました。3学期は、計画的に行い、2学期よりもなお真剣にそして、前向きな気持ちで3学期を過ごしていきたいと思ひます。



3年 柳沼さん

私は、この2学期、部活動も終わり、受験に向けて本格的に勉強に力を入れてきました。毎日、計画を立てた学習を実行しました。

その中で、「のぞみ祭」があり、私はステージ発表を務めました。受験勉強をしながらでの係活動だったので、自分の中でも余裕がなく大変でしたが、係のみんなと協力して「のぞみ祭」を成功させることができました。中学校最後の「のぞみ祭」を成功させることができ、よい思い出にすることができたと思ひます。

「のぞみ祭」終了後は、学習面に更に力を入れ、勉強をすることができました。勉強の仕方も工夫し、目標を設定して学習をすることで少しずつ点数も上がり、よい成績をとることができました。

目標を達成するためには、計画をもった取り組みが大切だと思ひます。3学期は苦手教科を克服し、志望校合格に向けてしっかりとがんばっしていきたいと思ひます。

クリスマス研修大会女子テニス3位!



18日、ウインターリーグクリスマス研修大会(福島空港コート)で、女子ソフトテニス部が団体戦3位に入賞しました。3位入賞おめでとうございませう!

【選手】小堀さん、遠藤さん、芳賀さん、芳賀さん、稲村さん、丸山さん、遠藤さん、岡部さん、柳沼さん

来週的主要行事予

曜 日	主 内 容		学級	1校時	2校時	3校時	4校時	5校時	6校時	
10日(月)	□成人の日									
11日(火)	B5特別	□第3学期始業式	101	始業式	学活	理科	社会	英語		
		□いじめアンケート調査	102		学活	英語	道徳	数学		
	給食		201		学活	数学	美術	社会		
			202		学活	社会	英語	数学		
12日(水)	A6	□職員会議	301	学活	美術	理科	数学			
		□教育課程全体会議	302	学活	国語	保健	技術			
	給食	□17:45完全下校								
		□成果テスト(1・2年)	101	社会	国語	数学	英語	理科	高夕	
13日(木)	A6	□AET来校	102	社会	国語	数学	英語	理科	高夕	
		□身体計測(1年男)	201	理科	社会	国語	数学	英語	高夕	
	給食	□身体計測(2年男)	202	理科	社会	国語	数学	英語	高夕	
		□身体計測(1年女・2年男)	301	国語	数学	英語	理科	社会	高夕	
14日(金)	A6	□16:30下校	302	国語	数学	英語	理科	社会	高夕	
		□定期テスト5教科(3年)	101	英語	数学	国語	音楽	音楽	保健	
	給食	□身体計測(1年女・2年男)	102	理科	音楽	数学	国語	社会	英語	
		□17:45完全下校	201	社会	英語	道徳	保健	理科	国語	
15日(土)	A6	□定期テスト4教科(3年)	202	国語	理科	音楽	保健	道徳	社会	
		□身体計測(2年女・3年男)	301	国語	美術	数学	音楽	英語	道徳	
	給食	□17:45完全下校	302	国語	美術	数学	音楽	英語	道徳	
		□定期テスト4教科(3年)	101	国語	家庭	家庭	英語	社会	数学	
16日(日)	A6	□身体計測(2年女・3年男)	102	理科	社会	美術	国語	保健	英語	
		□17:45完全下校	201	英語	技術	技術	数学	理科	保健	
	給食		202	数学	英語	国語	理科	美術	保健	
			301	技術	理科	保健	社会	技術	数学	
15日(土)	□週休日									
16日(日)	□週休日 □市内一斉NO活動デー									